



中野区議会議員 無所属

# 佐藤ひろこ

[事務所] 〒164-0001 中野区中野 1-33-9 TEL/FAX.3368-9107 [区議会] 〒164-0001 中野区中野 4-8-1 市民自治フォーラム控室 TEL.3228-8874

http://homepage2.nifty.com/usagidayori/ mail usagidayori@hotmail.com 編集:住民自治をすすめる会 発行:市民自治フォーラム

# うさぎだより

失業率が最悪となり、生活の不安が社会を覆っています。しかし、政府は戦争協力にまい進し、人々の暮らしに心を注ごうとしません。だからこそ今、自治体の役割が重要です。財政難におちいつている中野区で、一人一人がしっかりと生きていくための地域社会を、どのようにすれば作っていくことができるのか、区民の知恵が必要です。住民に情報をきちんと伝え、いっしょに考える区の姿勢を持つことが何よりも大切だと思います。

## 情報の共有は住民自治の原点

### 決算総括質疑から

神山区長は説明責任を果たしていない

佐藤 住民と情報を共有する姿勢が自治体に求められている。意思形成過程からの情報公開、主体的な情報提供が大切。区長は説明責任をどう



警察大学校等が移転。広い二つのグラウンドがあいたままに、使えるようにしたいですね。



任がある。佐藤 区長は言葉だけで説明責任の行動が伴っていない。現在問題になっている保育園の民営化の問題でも区民に説明責任を果たしていない。

### 区長の政治姿勢に反対

二千年度一般会計決算、保育園条例、教育委員の任命と今議会の重要案件に市民自治フォーラムの議員五人は一致して反対。たった一人で反対すること



自治体の長はこっぴでなくちゃ！

この夏、説明責任と議論をなによりも大切にする二人の首長に会ってきました。そのポリシーから

三重県北川知事  
情報公開めきに事業評価はありえない

大阪府阪南市長  
情報公開で市民と責任の共有

北海道二セコ町長  
情報公開は民主主義の原理  
住民自治の原点。  
詳しい予算説明書を全戸配布  
で住民と情報共有。

が多かった三年前と比べ、共有できる仲間を増やせたことが私としての一歩前進かな。

決算の認定に反対十六、賛成二十七、保育園条例に反対十七、賛成二十六。教育委員任命の同意に反対六、退席九。

### 戦争と貧困をなくすために

二十世紀の悲惨な戦争の反省から、紛争を武力で解決することはしないと憲法九条で私達は誓いました。女性に対する暴力も子どもに対する暴力もやめようと法律を作りました。テロも空爆も、市民を傷つけ殺すことにおいて、最悪の暴力です。

アフガニスタンの女性と子どもたちは、差別と暴力の只中に置かれています。医療や教育のためにNGOが支援しています。世界から戦争や差別をなくしていくためには、自衛隊派遣より市民から市民への支援です。

### アフガニスタン女性と子どもの写真展

12月20日(木)~24日(月)

20日は午後1時から、24日は午後4時まで  
中野勤労福祉会館1階ロビー (無料)  
午前10時~午後8時

アフガニスタンの人々を撮影した川崎けい子さんの話を聞く会  
12月22日(土)午後7時45分~9時15分  
3階 大会議室

主催 アフガニスタン女性と子どもの写真展in中野実行委員会

# 女性に対する暴力の防止を 夫婦間の暴力は犯罪です



DV防止法 配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護に関する法律」が施行

佐藤 DVの相談内容及び件数はどのような傾向にあるのか。女性青少年課長 圧倒的に多いのが生活援護課の婦人相談。その中で配偶者からの暴力にかかわる相談件数は年間四九五件で、相談全体の二割を占める。佐藤 中野区職員アンケートによると、女性の十七%がセクシャルハラスメントを経験している。防止に向けてのガイドラインはいつ策定するのか。職員課長 今年度中に策定する。佐藤 学校の教師などにもガイドラインが適用されるのか。指導室長 教員も対象になるように、教育委員会でも考えたい。佐藤 DV防止と被害者の保護と救済、また男女平等オンブズパーソンについてどのように検討しているのか。女性青少年課長 男女平等基本条例の中に暴力行為の禁止を明確にし、苦情処理機関の設置を盛り込む。男女平等オンブズ

パーソン制度の導入は内部の検討会議で検討している。佐藤 区民と充分論議を重ねた中身の濃い条例を作ってほしい。

## DVの相談電話 こんな時にお電話を

夫や恋人が暴力をふるう・別れたい・セクシャルハラスメントを受けている  
毎週月曜日 六時三十分～九時  
3229-2619(専門の女性相談員が対応します)  
女性のスペース結

## 区議会を傍聴して

十月十三日のDV法施行を前に、区は相談体制の充実をどう図るのかとの佐藤さんの質問は重要でした。ところが、区の答弁は、相談員(非常勤職員)の増員は考えていないと、ほとんど現状と変わらない内容。質問の中で問題点を明らかに

にしていくことによって、区や議会や区民にDVへの認識が浸透していく契機になります。大変微力ですが、私もいっしょに考えていきたいと思えます。(東中野丁)

## 放置自転車 車いすが通れない!

佐藤 社会福祉会館裏の、区道リニアパークは約一億円もかけて整備したが、放置自転車で車いすの通行が困難。隣に大型店ドンキホーテの出店計画があり、放置自転車や違法駐車がかさらに増える心配。抜本的な方策を。交通対策課長 何らかの方策をたてる。佐藤 区役所前のバス停は荷降ろしの違法駐車が後を絶たず、車いすで降りられない。早く改善を。交通対策課長 中野通りの違法駐車は区内でも一番ひどい。根

## 中野区の 医療機関に対する DV調査の報告書

やっと完成。十二月一日の女性会館まつりで配布します。一部五百円。作成、身近に起きる女性への暴力を考える

会「回答医療機関の四〇%がDV被害者の診察をしているという、予想を超えた結果が。調査結果の報告とシンポジウムを一月十二日(土)午後一時半から勤労福祉会館大会議室で行ないます。パネラーは佐藤喜宣医学部教授ほか。

本的な改革について関係者と連絡を作って話し合う。

## どんどん増える区の負担 二十三区清掃一部事務組合

佐藤 清掃一部事務組合の財源の四割は二十三区からの分担金。中野区の分担金は今年度約十五億五千万円で、昨年度より一億六千万円も増えている。今後の見通しは？資源循環課長 清掃工場の建設、ダイオキシン削減の設備更新などで、分担金は増える見通し。



バリアフリーチェック

佐藤 一部事務組合の財源の約三割を占める組合債は、昨年より八%増加の三四億六千万円。今後借金はどんどん増える。返済はどうするのか。財政課長 各区が返済する。具体的にどうするかは、今後話し合う。佐藤 一部事務組合の議事録を区民に公開を。

## 塩ビのおもちゃは 使わないで!

佐藤 乳幼児が遊ぶ塩ビのプラスチックのおもちゃは、口に入れると有害な環境ホルモンが溶け出す。保育園などでの代替品への切り替え状況は？環境課長 区内施設では食器やおしゃぶりなど口に入れるものには塩ビ製品を使っていない。他のものについても使用抑制に努めている。



東部まつりで高齢者体験中

# 公立？ 民営？ 区民参画で保育園計画を



区立もみじ山保育園 0歳児室を拡充

区で同様に実施するのは困難。  
佐藤 なぜ五園を民営化するのかなど疑問。区民参加で検討する場を作って議論すべき。  
保育課長 財政の建て直しが急務なのでそういった方法には対応できない。  
佐藤 保育サービスの質を確保し、透明で公正な運営が保障されるように、苦情解決のシステムや、チェックする仕組みを。  
保育課長 事業者を募集する時に、苦情解決の仕組みの提案を求める。都の指導

佐藤 公立、民営を比較検討するための資料が不十分。経費や職員数、保育内容の違いは？メリットとデメリットは？  
保育課長 職員数は都基準で差はないが、区の職員の加算はある。私立は特色ある保育を独自に実施できるが、園によつてはらつきがある。区立は公平に安定的に保育をできるが、独自性が出しにくい。  
佐藤 公立園で産休明けや夜間など多様な保育がなぜできないのか。品川区は公立園で夜十時までの夜間保育を、新たな保育士を採用せず実施している。中野区は検討したのか。  
保育課長 品川区は新規に非常勤保育士を増やしている。中野

## 上野原スポーツ学習施設計画 見直しは区長選後!?

佐藤 山のとっぺんも造成区域になつてきているが。  
生涯学習課長 盛り土をして、キャンブ用にする。  
佐藤 水源開発の負担金を見直すべきだ。  
次長 水源開発の負担金は、基本計画の数字を基に来年度協議する。  
佐藤 計画見直しに向けた事業評価をするのはいつか。  
次長 一〇〇六年度以降どうするのか教育委員会の方針を、来年度の早い時期にまとめたい。

## 野方北保育園民営化 理念も議論もない 廃園条例に反対討論

野方北保育園民営化  
理念も議論もない  
廃園条例に反対討論  
保育園のあり方を共に考えようという姿勢を持つなら、保護者にきちんと情報提供を行ない、議論する場をつくるべきです。  
住民主体の政治のあり方をどう進めていくかがこれから自治体の大切な政策課題です。歯車が逆回転するようなやり方を容認することはできません。

## いろいろな陳情から

「議員報酬の見直しについて」議員の行政視察の三年間自粛について「区議会だよりの議案に対する議員個人の賛否の掲載について」など議会改善を求める陳情  
検討すべきこともあるのに、

議会運営委員会での日のうち  
にすぐ不採択。私は討論などで  
意見を述べて賛成。

介護保険利用料などの軽減策  
を求める陳情

十月から介護保険料が全額徴  
集になった。介護保険料や利用  
料の軽減を行なっている自治体  
は増えている。中野区もやっ  
と重い腰を上げ、介護保険制度  
の枠の中での軽減策を検討する  
の答弁。私は賛成したが、陳情者  
が介護保険外の軽減策を求めて  
いるなどの理由で、反対の議員  
が多数。陳情は不採択になつて  
しまった。

## なぜ公務員は 責任をとらないの？

七年前の九中のプール事故の  
裁判の判決が確定。水泳部の顧  
問教師の安全配慮義務違反によ  
り、中野区と東京都が約一億七  
千万円の損害賠償額を支払つ  
た。国家賠償法により公務員個  
人は責任を負わず、自治体が賠  
償額を全部払う。

私立学校では教師個人も損  
害賠償額を負担するそうだ。公  
立では個人の責任が問われな  
いのはおかしい。中野区は事故  
の再発に万全の対応を。教師は  
事故に遭った生徒に心から謝  
罪を。

## 「」案内

七三一・細菌戦パネル展示会  
12月21日(金)～26日(水)  
午前九時から午後九時(25日は休館)  
中野ZERO西館一階美術ギャラリー  
主催 七三一・細菌戦展示会実行委員会

Theライブ2007 + 10 出会いの広場  
12月23日(日)午後一時から九時  
沼袋地域センター音楽室  
主催 なかの地域学習研究会

## 佐藤ひろこの収支報告

2001年7～10月

	7月	8月	9月	10月
収入				
報酬	¥609,696	¥609,696	¥609,696	¥609,696
費用弁償等	¥21,000	¥6,000	¥3,000	¥27,000
支				
税金	¥81,890	¥81,890	¥81,890	¥81,890
年金・保険	¥127,500	¥127,500	¥127,500	¥127,500
活動費	¥113,079	¥91,817	¥122,787	¥76,495
出				
積み立て	¥21,000	¥6,000	¥3,000	¥27,000
残	¥287,227	¥308,489	¥277,519	¥323,811

費用弁償とは会議に出席すると支給される三千円の日当のこと、積み立てている。

介護日誌



階段から足をすべらせ骨折。私はギブス状態に。その数日後、義母が腰を痛めて、寝たきり状態に。毎日オムツ交換のヘルパーさんにきてもらわなければ大変。一日に何回も来る巡回型のヘルパー事業者はいっぱいいて断られる。今まで来てもらっていたところに日数を増やしてもらって毎日ヘルパーが入る事に。しかし、限度額がはみ出さないか心配。今までは要介護一。寝たきりになる前に、更新のための調査員が来たばかり。状態が急に変わったので、もう一度調査にきてほしいと電話するが、申請手続きのやり直しに。認定がされるのは一ヶ月後。介護保険はたいへんだ。(ひろこ)

傍聴してね!

次の議会は  
11月28日(水)、12月11日(火)  
陳情は切は11月27日(火)  
佐藤ひろこの質問日は区議会事務局に問い合わせして下さい

区民参加を

ないがしろにした  
教育委員の任命に反対

区民推薦の仕組みによらず、区長は教育委員を選任した。女性で保護者で専門知識を持つ人は、区民推薦のリストの中にも複数いた。準公選廃止後わずかながら残っている区民参加の仕組みをも否定するやり方には納得いかない。

教科書の採択を  
めぐって

八月七日 都教育委員会が二時間ほど審議しただけで、養護学校に問題の教科書を採択。都内の議員に声をかけて、扶桑社教科書採択の撤回を求める抗議文を都教委に届けた。

八月二十三日 「八月に教科書が決まる 戦争をどう伝えるの」というタイトルで中原道子さんの話を聞いた。何を伝えていけないかを見ていくことが必要とのこと。今回中野区をはじめほとんどの自治体が、従軍慰安婦のことを書いていた教科書は、使用していた教科書は、ずし、他の教科書を採択。中野区の

佐藤ひろこの区政報告会

社会福祉の基礎構造改革  
どうする? これからの中野の福祉

12月7日(金) 午後7時~9時  
女性会館 2階研修室

教育委員は東京書籍を採択。教育委員会の議事録は、区役所一階の区政資料コーナーに。中野区は教師や区民や子ども意見の参考にして教科書を選ぶ仕組みを作っている。



あとがき  
アンケートハガキにたくさんのご意見ありがとうございました。次号でご紹介いたします。皆さまのご意見をしっかりと議会活動に生かしてまいります。今後ともお気軽にお声かけください。

佐藤ひろこの活動日誌から

- 7/5 警察大学校等跡地の中を視察
- 6 厚生委員会
- 7 子ども達の食べ物大丈夫?給食シンポジウム
- 10 上野原施設用地視察
- 11 手話講習会/警察大学校跡地利用計画案説明会
- 12 女性会館まつり実行委員会
- 14-15 ふえみん泊まってシンポ
- 17 介護保険運営協議会傍聴
- 19 市民自治フォーラム政策研究会
- 20 中野養護学校夏まつり
- 23 野村生涯教育センター懇談会
- 24 佐藤ひろこ議会報告会
- 25 C I L 中野準備会
- 27 ハートバレー渋谷(精神障害者就労支援)
- 28 身近に起きる女性への暴力を考える会
- 31 障害者の自立生活を実現する中野連絡会
- 8/1 納涼の集い/23区民自治の会「介護保険」
- 2 中野駅前トーク
- 3-4 自治体議員勉強会 in 三重
- 6 桃園デイクラブ
- 7 都教育委員会へ教科書採択抗議行動
- 9 グリーンピースジャパンなどNGO訪問
- 11 ハンディキャブ体験学習会
- 12 「これからの中野の街を語ろう」シンポ
- 17 大阪市知的障害者ガイドヘルプ事業調査
- 17-18 全国革新議員会議
- 23 「8月に教科書が決まる」中原道子さんの話
- 24 都教育委員会指導部と話し合い
- 28 品川区私立保育園見学
- 9/1-2 虹と緑地方自治政策研究会 in 札幌
- 5 中学校PTA連合会懇談会
- 7 補正予算内示/警察大学校跡地利用特別委
- 8 男女平等基本条例意見交換会
- 10 東京土建と予算懇談会
- 11 もみじ山保育園見学
- 12 消費者団体連絡会と予算懇談会
- 13 自治研究会「障害者福祉の基礎構造改革」  
情報図書室を活用する会
- 16 サポートステーションてくてく総会
- 18 区立野方北・私立徳田保育園見学
- 19-21 本会議
- 22 区民フォーラム「男女平等を考える」  
なかの地域学習研究会シンポ「誰が作る人?」
- 23 あしば祭
- 25-10/2 決算特別委員会(佐藤ひろこ質問)
- 10/3-5 決算特別委員会分科会
- 6-7 中野まつり
- 8 平和のビートで世界を変えよう緊急ライブ  
空爆抗議緊急アピール行動
- 10 決算特別委員会採決
- 11 本会議
- 13 アポロ園まつり
- 15 女性のすべす結
- 15-17 厚生委員会
- 18 警察大学校跡地利用特別委員会  
「自衛隊派遣よりNGO支援」街頭アピール
- 19 非核平和の会・元山俊美さん講演会
- 20 障害者会館祭/23区民自治の会「教科書採択」  
最終本会議
- 22 中野区商店街連合会と懇談会
- 23 バリアフリーチェック
- 27 保育園民営化説明会
- 28 盲人福祉大会